
O… ORTHOGRAPHE Les sons [s], [k] et [z] 

 
 
Le son [s] s’écrit : 

s 
- entre une consonne et une voyelle. 

- au début d’un mot 

- la pensée, une ourse 

- une souris, souvent 

ss - entre deux voyelles - un poisson, la classe, aussi 

c - devant e, i et y - une bicyclette, un citron, une cerise 

ç - devant a, o et u - une leçon, un reçu, le français 

sc - devant e, è, ê, i et y - les sciences, la scène, la piscine 

t - devant  ion - une addition, une récréation 

x - dix, soixante 

 

Le son [k] s’écrit : 

c 

- devant a, o et u 

- devant les consonnes 

- en fin de mot 

- le calcul, une carte, un couvercle 

-  un crayon, une clinique 

cc -  une occasion, accompagner, accomplir 

qu - chaque, quarante, cinquante, quand, quatre, pourquoi, 

k -  un kimono, un kangourou, un kiwi, un koala, un parking, un kilogramme 

ch - une chorale, un orchestre, un archéologue, un chronomètre, 

ck - un jockey, un tickey 

q - cinq, un coq 

 

  Le son [z] s’écrit : 

S - entre deux voyelles - un cousin, choisir, le désert,  

z -  zéro, bizarre, douze, onze, quatorze, seize 

x - le deuxième, sixième,  

zz -  une pizza 



 

 

 


